



## Les vœux du maire

C'est à la Filature du pont de fer que le maire a présenté ses vœux à la population début janvier. Un discours bien sombre au départ, en revenant sur les maux qui nous touchent, des bouleversements climatiques à la guerre en Ukraine en passant par les méfaits du capitalisme financier qui laisse de côté toute une partie des populations. Mais rapidement Henri de Latour a rappelé sa foi dans le développement local et l'espoir qu'il porte d'une société plus solidaire et respectueuse. A Lasalle c'est le bien vivre ensemble qu'il souligne et qu'il souhaite plus fort encore, avec des équipements permettant d'améliorer l'accueil du village. Sont ainsi mentionnés la création d'une maison d'assistantes maternelles susceptible de recevoir huit enfants de 0 à 3 ans, une nouvelle crèche qui devrait voir le jour d'ici un an avec un potentiel de 30 enfants, le centre de loisirs qui est opérationnel pour la tranche d'âge de 3 à 12 ans et enfin la maison de jeunes pour les ados qui a démarré fin 2022 avec deux animateurs à mi-temps. La vitalité du tissu associatif et les potentialités de la cure sont aussi citées comme participantes à ce bien vivre. Des projets et réalisations sur lesquels nous ne manquerons pas de revenir dans les mois qui viennent.

FB

## Un concert exceptionnel de Philippe Corcal à la Médiathèque intercommunale

Le 13 janvier au soir, Philippe Corcal, auteur de bandes dessinées dont les titres sont empruntables à la Médiathèque (La Chambre de Lautréamont, Les Déterrés, Les Dragz...), a dévoilé à un public nombreux ses talents d'auteur compositeur de chansons à texte. Se produisant pour la première fois en public, le chanteur et guitariste était accompagné par Jean-Michel Thiriet au violoncelle. Au fil d'une dizaine de chansons de sa composition (Les psys, Bossa couchée, La nuit verte, Cigale, Hippolyte le pilote, Père pantin, Titanic, La horde, Oiseau de nuit, Montpellier, La galaxie d'Andromède, Mireille), Corcal a dévoilé aux spectateurs et spectatrices ravis, un nouveau pan créatif empreint de poésie et d'humour noir. Ponctué par un pot, le concert, qui faisait également office de vernissage (l'auteur exposait des planches de BD à la Médiathèque jusqu'au 15 février), a été l'occasion d'échanges à la fois stimulants et conviviaux qui lui ont donné l'envie de renouveler l'expérience. Des concerts à suivre donc, à Lasalle et dans ses environs!

RB

## La Soierie

Le 6 février 2023, l'association La Soierie a ouvert un Lieu Associatif Partagé (LAP) à Lasalle dans lequel on trouve des espaces de travail partagés (ou Coworking). Cette association créée en mai 2022 est issue de l'idée de pouvoir disposer d'un lieu de travail pour la plupart des auto-entrepreneurs, télé-travailleurs, artistes ou artisans qui travaillaient chez eux. En effet ce type de locaux, qui correspondait à un besoin réel, n'existait pas dans le village.

La Soierie veut encourager une nouvelle vision d'économie locale, construire des formes de résilience face aux changements climatiques, de résistance, d'égalité, d'inclusion et de solidarité.

Situé en plein cœur du village sur la rue de l'Église, le local accueille toutes les personnes souhaitant venir dans un espace chaleureux et à l'écoute du village, un bureau de travail en open space, un atelier partagé pour venir y créer, co-créer et partager un café, thé ou autre! Par ailleurs, des activités et des événements réguliers ou ponctuels seront proposés. Ce lieu est ouvert sur le village et à l'écoute de propositions de partenariats, de projets...

Un appel aux dons via l'association Hello Asso a été lancé pour le démarrage du projet et pour

donner à La Soierie les moyens de construire son indépendance. L'association propose 12 postes de travail, un atelier de quatre postes pour artiste / artisan, un espace cuisine, un espace détente, un espace visio / conférence téléphonique). Tous les tarifs, sont disponibles sur le site de la Soierie (<https://lap-lasoierie.fr/>).

Le 28 janvier, après une inauguration en musique, l'association a organisé un atelier « S'approprier le LAP ».

La soirée s'est poursuivie aux Glycines (apéritif, repas type « auberge espagnole », musique, scène ouverte).

FG

## Entretien avec les responsables routiers de notre secteur

Nous avons pu récemment nous entretenir avec MM Aigoïn et Sabatier responsables locaux des services routiers du Département du Gard, dans notre secteur.

Tout d'abord l'aménagement et l'entretien routier sont assurés dans le Gard au travers de cinq Unités Territoriales dont celle d'Alès, elle-même divisée en deux secteurs, le territoire des Vallées des Gardons et celui du Piémont dont nous relevons et qui est dirigé par M. Aigoïn. Ce territoire dispose de deux pôles d'entretien routier, l'un basé à Quissac et l'autre à Lasalle dont le responsable est M. Sabatier.

Le futur Schéma des Mobilités, qui devrait être approuvé par l'Assemblée Départementale dans le courant de cette année, a classé les routes du Gard en trois caté-

gories : le « réseau structurant », c'est-à-dire les départementales majeures telle par exemple la RD 999 de Nîmes au Vigan, les « accès liaison » comme la RD 39 de Saint-Hippolyte-du-Fort à L'Estréchure via Lasalle ou la route d'Anduze RD 57 de Lasalle au pont de Salindres, et enfin les routes d'intérêt local telles celles qui relient notre village à Colognac ou Sainte-Croix-de-Caderle par exemple.

À noter aussi que cette dernière catégorie peut s'enrichir sur certains axes du label « routes d'intérêt cyclo-sportif », avec une attention particulière portée à ce type d'usage. Nous nous situons donc au cœur de ces deux catégories, et à l'écart du réseau structurant ce qui peut se comprendre et se justifier notamment par les comptages routiers, qui constituent un des critères importants du classement.

Pour autant notre secteur n'est pas abandonné et l'on peut saluer l'important effort d'entretien qui est mené chaque année, par les équipes du Pôle d'Entretien Routier de Lasalle, sur les routes d'intérêt local : le curage des fossés, l'état de la chaussée ou encore le remarquable travail entrepris sur les murets de protection, en conservant leur structure interne et leur aspect patrimonial, témoignent de ces interventions.

Cependant, si l'on ne peut que saluer la qualité de la route qui descend sur Anduze, la section Lasalle-St Hippolyte mériterait à nos yeux un traitement plus appuyé,

amélioration du revêtement ou rectification de certains virages dangereux par exemple, ce qui ne semble malheureusement pas prévu à court terme.

Les budgets ne sont pas extensibles à merci, il faut faire des choix, et nos interlocuteurs nous indiquent que notre territoire est plutôt bien doté par rapport à d'autres secteurs comparables.

Dont acte, ce qui doit nous inciter à rouler prudemment mais aussi à sensibiliser notre Conseiller Départemental sur cet axe délicat car aussi fréquenté par des poids lourds.

FB

## les doubles bandes horizontales

Quel est le rôle de ces doubles bandes noires que l'on peut voir régulièrement sur nos routes ? Elles fournissent plusieurs informations : la première permet d'identifier le nombre et la catégorie de véhicules (auto, moto, camion) qui la traversent, et la 2<sup>e</sup> mesure la vitesse franchie sur le passage.

Posées en général sur une période d'une semaine, les services peuvent ainsi avoir une information très précise (jour par jour et par classe de véhicules) du comptage du trafic et de la vitesse moyenne observée, et ainsi assurer une gestion adaptée de la voirie.

